

Lunes 31 de Agosto del 2009

Última modificación 31.08.2009

El Financiero México mantendrá disciplina fiscal a costa de sacrificar crecimiento Clara Zepeda Hurtado Ante la incapacidad de México para elevar su recaudación de impuestos, el próximo año el gobierno mantendrá la disciplina fiscal con mayores recortes al gasto, pero sacrificando el crecimiento económico. En la antesala de la Novena Conferencia Anual de Moody's 2009, a celebrarse el miércoles, Alberto Jones Tamayo, director general de la calificadora internacional en México, apuntó que para la firma de riesgo soberano es importante el "peculiar" mecanismo que tiene nuestra economía para reducir el gasto si los ingresos disminuyen, para mantener su disciplina fiscal, que es de suma importancia para no descender la calidad crediticia del país, que está en Baa1. EU libró los peligros de una depresión y una deflación Ari Audi Según los datos económicos que han salido en Estados Unidos en los últimos meses, queda más claro que la recesión en ese país tocó fondo en el primer trimestre del año, con una caída de 6.4 por ciento, y que el segundo semestre traerá un mejor desempeño, declaró Bulltck Capital Markets. En entrevista con EL FINANCIERO, Kathryn Rooney, estratega de macroeconomía en mercados emergentes de la firma, señaló que se anticipa que habrá crecimiento en el tercero y cuarto trimestres de 2009. "Las medidas tomadas por las autoridades del gobierno y monetarias, con la tasa de Fondos Federales de facto en cero por ciento y un dólar más débil, ayudaron mucho en evitar un proceso deflacionario y de depresión en EU, mientras que el sector inmobiliario está en el proceso de recuperación y el manufacturero también", aseguró el especialista. Recaudación del IVA sufre un desplome histórico Marcela Ojeda Castilla A consecuencia de la recesión económica, durante enero-julio los ingresos vía el Impuesto al Valor Agregado (IVA) tuvieron una caída histórica de 20.1 por ciento real anual, llegando a su peor rango desde 1993. El monto recaudado fue de 232 mil 291.5 millones de pesos, inferior en 42 mil millones al del periodo enero-julio de 2008, mientras que respecto al calendario de ingresos del sector público estimado para el periodo, resultó menor en 62 mil 617.5 millones de pesos. El informe preliminar sobre las finanzas públicas a julio de 2009 indica que los ingresos del gobierno federal ascendieron a un billón 103 mil 709.5 millones, mostrando una caída real anual de 16.4 por ciento o 142 mil 307 millones, en tanto que frente al calendario resultan menores en 69 mil 462 millones de pesos. Peso se deprecia ante el dólar y se incrementa el riesgo país Clara Zepeda Hurtado La moneda mexicana se depreció consistentemente la semana pasada, al pasar de 12.8400 a 13.2495 pesos por dólar spot. El riesgo país de México, medido por el Índice de Bonos de Mercados Emergentes (EMBI+) de JP Morgan, se ubicó el viernes en 233 puntos base de 209 la semana anterior, con lo que acumuló tres semanas al alza, lo que muestra signos de preocupación de los inversionistas sobre la economía mexicana. El comportamiento de las bolsas de valores no fue el principal determinante para los movimientos del peso, tal y como ha ocurrido en semanas anteriores, pues las monedas de países emergentes también se depreciaron frente al dólar. Riesgoso liberar precio de gasolina: Onexpo Esther Arzate Antes de eliminar los subsidios al precio de las gasolinas, la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) debe evaluar el impacto en la inflación y a la competitividad y productividad del país, recomendó el presidente de la Organización Nacional de Expendedores de Petróleo (Onexpo), Eugenio Zermeño. El líder de los empresarios gasolineros señaló que en la frontera sur de California, Estados Unidos, el precio de las gasolinas de calidad equivalente a las que se comercializan en Tijuana y Mexicali, en México, es 2.60 y tres pesos más elevado. En tanto, en el resto de la frontera los precios son entre dos y 2.40 pesos más caros respecto a los que prevalecen en las estaciones de servicio localizadas en ciudades como Juárez y Matamoros. En California el precio la gasolina es más oneroso porque le aplican impuestos ecológicos de entre diez a 15 centavos de dólar. Preocupa marco tributario de 2010 (Isabel Becerril / Enviada) MÉRIDA, Yuc., 30 de agosto.- La definición del marco tributario que se aplicará en 2010 preocupa y quita el sueño a los empresarios de la construcción, porque advierten que si se aumenta el pago del Impuesto sobre Adquisiciones de Inmuebles (ISAI) se encarecerá la inversión en edificación de vivienda, que hoy registra una caída del 40 por ciento. Las empresas promotoras estarán sujetas para 2010 no sólo a un incremento de impuestos, poco crédito, tasas de interés altas, menores utilidades y más requisitos de capital. Manuel Zepeda Payera, expresidente de la Unión Interamericana para la Vivienda, explicó que el posible aumento al ISAI podría empeorar la situación de los constructores que hoy tienen menor liquidez, más cuentas por cobrar, menos utilidades, y un mayor requisito de capital y de garantías, que aumentaron de 1.5 hasta 2.52 en el curso de este año. Ese último renglón implica que el valor de los terrenos de los constructores bajaron entre 25 y 40 por ciento, que arroja un problema de apalancamiento, porque a los empresarios del sector se les achicaron los activos. México debe prepararse para la transición energética Esther Arzate Charles Visconti, presidente de Robert Bosch, consorcio fabricante de tecnología automotriz, industria y construcción así como bienes de consumo, dijo en entrevista que Estados Unidos se demoró en sus planes y acciones hacia la transición energética, pero en 2015 será uno de los principales demandantes de tecnología limpia, por lo que México debe prepararse para atender ese mercado y para cubrir sus necesidades internas. Expuso que éste es un buen momento para desarrollar y atraer la inversión a México, porque el mercado local es pequeño en comparación con el de Estados Unidos y ese país tomará medidas extremas para promover el ahorro de energía e impulsar las energías renovables. Si México no está listo en 2014, las inversiones se irán, expuso. Antes, los equipos ahorradores de energía o los sistemas automotrices eficientes y de menor consumo de gasolina no eran imprescindibles, porque los combustibles fósiles eran baratos, pero ahora que los hidrocarburos se agotan y hay mayor conciencia sobre su efecto en el ambiente: "Lo que costaba mucho trabajo vender, ahora será menos complicado", señala. Caen 45% las importaciones por represalias comerciales Ivette Saldaña Pasaron ya casi seis meses desde que en Estados Unidos dieron marcha atrás al Programa de Autotransporte Transfronterizo de Carga, sin que a la fecha se tenga una propuesta alterna, mientras sigue la represalia comercial que aplicó México al imponer aranceles a 89 fracciones de productos provenientes de ese país, lo que ya ocasionó la caída de 45 por ciento de las importaciones que regularmente hacíamos. Los aranceles presionan de alguna manera al gobierno de EU a que tenga el tema en su agenda y así proponga una acción que permita a los camiones mexicanos entrar libremente a su territorio y viceversa, pero aún no han presentado un planteamiento que solucione el problema, afirmó el director técnico de comercio exterior del Comce,

Fernando Ruiz Huarte. Evidenció crisis económica la falta de reformas Isabel Becerril El Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP) se pronunció a favor de que se modifique el modelo económico, pero para hacer reformas estructurales, ya que la raíz de muchos de los problemas que enfrenta México derivan de la falta de cambios. "La crisis ha puesto de manifiesto que México necesita reformas de fondo, no arreglos provisionales o incompletos. Su aprobación y aplicación dependerá de acuerdos esenciales y sobre todo de compromisos que rebasen intereses partidistas o particulares." Recientemente, muchos actores políticos han comentado la necesidad de modificar el modelo económico, con el argumento de que es el origen del bajo crecimiento. El Estado no funciona con eficiencia: CCE (Isabel Becerril) El esquema económico que aplica México ha fallado porque no cuenta con una eficiente articulación entre los modelos político, social y de justicia, afirma el Consejo Coordinador Empresarial (CCE). Por tanto, apunta, el Estado no funciona con eficiencia, no se cumplen las leyes, ni se actualizan oportunamente las políticas y ordenamientos normativos, y evita que se potencien los motores del crecimiento. El modelo económico de México es equiparable al que predomina en la mayoría de los países desarrollados. Es prácticamente idéntico al que opera en las naciones que ocupan los primeros sitios en el ranking internacional de competitividad. Tampoco se aleja del patrón que rige a los países mejor ubicados en los índices de desarrollo humano, libertad económica, transparencia y buen gobierno. Nulo crecimiento para lo que resta de la administración: Silva-Herzog Isabel Becerril / enviada MÉRIDA, Yuc., 30 de agosto.- El crecimiento económico para lo que resta del gobierno del presidente Felipe Calderón será nulo; a la tasa de desempleo hay que colocarle un toque de alarma desde estos momentos, y lo más preocupante es que difícilmente se llegará a acuerdos para lograr la reforma fiscal integral que necesita el país. El exsecretario de Hacienda Jesús Silva-Herzog Flores advirtió que el problema en México es que se presenta un gran desgaste entre las fuerzas políticas y la sociedad, además de que "seguimos siendo dominados por el encono". Señaló que en un programa anticrisis se requiere mantener la credibilidad, no prometer lo que no se pueda cumplir, conservar un espíritu de grupo en el equipo de gobierno y la ruta trazada. Cae 8.6% el empleo en manufactureras El empleo en las empresas de transformación del sector manufacturero tuvo una reducción anual de 8.6 por en junio, que se suma a los malos resultados que presenta la industria desde septiembre de 2007. La disminución anual de la nómina afectó más a los obreros, con una baja de 9.9 por ciento, mientras que la de los empleados administrativos fue de 5.3, revela el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). Ello obedece a la debilidad de la actividad económica, afectando a las horas-hombre trabajadas, las cuales descendieron 8.4 por ciento y acumulan una racha negativa desde mayo de 2008. La reducción anual del empleo fue consecuencia de los descensos en 20 de los 21 subsectores que integran el sector manufacturero de transformación. El Reforma Disminuye 4.4% crédito total de la banca Jessica Becerra Ciudad de México (31 agosto 2009).- El crédito vigente otorgado por la banca comercial disminuyó 4.4 por ciento en julio de 2009, respecto al mismo mes de 2008, de acuerdo con el Banco de México. Este desempeño fue resultado de una reducción anual de 29.80 por ciento en el crédito otorgado a intermediarios financieros no bancarios y de la disminución que ya venía registrando el financiamiento al consumo, que en julio tuvo un retroceso anual de 21.3 por ciento, según el informe de Agregados Monetarios del Banco Central. El financiamiento más castigado fue el que se otorga en tarjetas de crédito, que disminuyó 27.6 por ciento, al igual que el crédito que se coloca para adquirir bienes de consumo duradero, que se redujo 14.5 por ciento anual. Ven perjuicio si suben ISR Arturo Rivero Ciudad de México (31 agosto 2009).- Si la tasa del Impuesto Sobre la Renta (ISR) se incrementa, el esquema fiscal en México perdería competitividad y sería un golpe para los contribuyentes, advirtieron fiscalistas. César Catalán, socio de la Práctica de Impuestos de KPMG, afirmó que la tasa actual de ISR es competitiva. umentar el ISR, advirtió, presionaría de más a los contribuyentes que cumplen con sus obligaciones fiscales, ya que en México no hay deducciones para restarle impacto a este gravamen. En países como España, Italia, Inglaterra y otras naciones de Latinoamérica hay posibilidad de disminuir el efecto del ISR a través de la deducción de gastos escolares, alimentación y de subsistencia; en México, no", afirmó Catalán. Ven problemas en Oportunidades Arturo Rivero Ciudad de México (31 agosto 2009).- El Programa de Desarrollo Humano Oportunidades, el proyecto más importante del Gobierno federal para el combate a la pobreza, tiene problemas de sustentabilidad, coincidieron analistas económicos y de finanzas públicas. Y es que cada vez requiere más recursos externos, es decir, préstamos de organismos internacionales para cumplir con sus objetivos. A finales de diciembre de 2008, el Banco Interamericano de Desarrollo (BID) autorizó una línea de crédito por 2 mil millones de dólares, alrededor de 26 mil millones de pesos para el programa Oportunidades, destaca información del organismo. Cotiza dólar menudeo a 13.40 pesos venta Sandra Reyes Ciudad de México (31 agosto 2009).- El dólar en las operaciones al menudeo y en las interbancarias registra incrementos tras una fuerte caída de la Bolsa china, de 6.74 por ciento, que reforzaba los temores de que la recuperación de los mercados se haya adelantado demasiado a la realidad económica. Al menudeo, la divisa estadounidense se compra en 12.90 pesos y se vende en 13.40 pesos, 7 centavos más respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. n las operaciones interbancarias, el dólar spot se compra en 13.30 pesos y se vende en 13.33 pesos, 7.3 centavos más respecto al cierre anterior. Inicia BMV con retroceso de 1.53% Sandra Reyes Ciudad de México (31 agosto 2009).- La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) registra decrementos en medio de la presión de la caída del mercado bursátil chino ante los temores de que la recuperación de los mercados se haya adelantado demasiado a la realidad económica. El Índice de Precios y Cotizaciones (IPyC) se ubica en niveles de 28 mil 163.60 unidades, un retroceso de 1.53 por ciento, es decir, 436.31 unidades. En tanto, las bolsas de Nueva York registran un comportamiento negativo. El índice Dow Jones baja 0.70 por ciento y el Nasdaq retrocede 1.02 por ciento. En la BMV, el volumen de operación es de 8.2 millones de acciones con un importe de 207 millones de pesos. Trae energía eólica planes de inversión José Eserverri Ciudad de México (31 agosto 2009).- Pronto, proyectos de energía eólica se levantarán en territorios fuera del Istmo de Tehuantepec, que por su extraordinario recurso de viento había concentrado la inversión pública y privada hasta ahora. Las inversiones previstas superarían en conjunto 350 millones de dólares. En noviembre, el gobierno de Tamaulipas iniciará la construcción de un parque en el municipio de San Fernando, donde se levantarán 85 aerogeneradores con la capacidad para generar 160 megawatts (MW) que servirán para abastecer a dependencias de gobierno y alumbrado público. El Universal

<http://www.eluniversal.com.mx/nacion/171010.html>Invertir en educación, necesario para que crezca economía, afirma director de IPN Nurit Martínez El director del Instituto Politécnico Nacional (IPN), Enrique Villa Rivera, aseguró que México necesita hombres y mujeres que sepan que invertir en educación superior, y que es la única manera de salir adelante en etapa de poco crecimiento económico, desempleo e inestabilidad social. Luego de declararse en resistencia, el titular del IPN sostuvo que esta postura la han asumido las instituciones de educación superior, ante la grave situación económica que prevalece en todo el país. La instituciones, afirmó, "están resistiéndose a una reducción presupuestal y resistir significa apoyar a la educación superior del país".

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/73235.html>Reforma integral a las casas de bolsa Romina Román Pineda La Secretaría de Hacienda y Crédito Público emitirá nuevas disposiciones para fortalecer y transparentar la operación de las casas de bolsa. De acuerdo con el proyecto que se presentó ante la Comisión Federal de Mejora Regulatoria (Cofemer), la intención es establecer reglas para clasificar a los clientes según su perfil de inversión, así como para instrumentar un sistema automatizado de recepción de instrucciones, registro y asignación de operaciones. Lo anterior, con la finalidad de fomentar el crecimiento del mercado nacional de valores y agilizar los procesos para que los clientes puedan efectuar transacciones de compra y venta de valores. El documento de la Comisión Federal de Mejora Regulatoria puntualizó que sólo los clientes que se consideren como inversionistas institucionales o aquellos que acrediten suficiencia de recursos y conocimiento de la operatividad, podrán girar instrucciones a las casas de bolsa.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/73228.html>Avanza plan de nuevas ciudades David Aguilar Juárez Enviado MÉRIDA.— El plan de construcción de 50 nuevas ciudades para México reporta un avance significativo, de acuerdo a información difundida por la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) y la Sociedad Hipotecaria Federal (SHF). Hasta el viernes pasado, la entidad dirigida por Javier Gavito Mohar informó que se tienen en proceso de certificación 31 megaproyectos inmobiliarios para ser Desarrollo Urbano Integral Sustentable. Hasta ahora sólo el proyecto de URBI en el Valle de las Palmas, Baja California, tiene este grado de reconocimiento del gobierno, por lo que en total se tienen 32 proyectos en avance y con probabilidad de que estén en construcción en 2012. "Esta certificación le permitirá a las empresas o gobiernos promotores tener acceso a un paquete de incentivos que irán desde la asesoría técnica hasta el acceso al subsidio a las viviendas que construyan"; dijo Paloma Silva, directora general adjunta de Desarrollo e Innovación de la SHF. En el caso particular de la asesoría con especialistas, Silva dijo que se trabaja con los mismos despachos que asesoran el desarrollo de las nuevas ciudades que se construyen en China y Medio Oriente. Estos servicios se pagan con dinero donado por el Banco Interamericano de Desarrollo (BID), especificó la funcionaria.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/73234.html>Respalda IP cambio de modelo económico El Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP) compartió la necesidad de modificar el modelo económico del país, si ello está encaminado a instrumentar reformas estructurales. La raíz de muchos de los problemas económicos que enfrenta México deriva de la falta de cambios estructurales, expuso el organismo del Consejo Coordinador Empresarial (CCE) en su publicación semanal Análisis económico ejecutivo. "La crisis ha puesto de manifiesto que México necesita reformas de fondo, no arreglos provisionales o incompletos. Su aprobación e instrumentación dependerá de acuerdos esenciales y sobre todo, de compromisos que rebasen intereses partidistas o particulares"; expuso. El centro de estudios precisa que recientemente muchos actores políticos han comentado la necesidad de modificar el modelo económico, con el argumento de que es el origen del bajo crecimiento económico.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/73231.html>Empleo formal aplacará pérdidas durante agosto Ixel Yutzil González En los primeros días de septiembre se publicarán los datos sobre el número de trabajadores formales asegurados al IMSS en agosto. Analistas de BBVA-Bancomer estiman que este indicador reducirá su ritmo de deterioro, como lo ha hecho la producción industrial. No obstante, respecto al año pasado, el empleo seguirá retrocediendo. "Prevemos que el empleo seguirá una trayectoria de lenta recuperación; en particular, para agosto lo ubicamos en torno a -4.1% en tasa anual corregida de efectos estacionales, es decir, un descenso mensual de -0.14%"; En julio, el empleo formal bajó 4.2% anual, o una pérdida anual de 592 mil empleos. De acuerdo con el reporte semanal de análisis del grupo financiero, el Producto Interno Bruto publicado en semanas pasadas en México confirmó que la recesión tocó "piso"; en el primer trimestre del año.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/73241.html>Pide acuerdo ante crisis de finanzas La Confederación de Cámaras Industriales (Concamin) consideró que es tiempo de avanzar en un acuerdo nacional para el desarrollo y modernización de México, ante la crisis de las finanzas públicas del país. "En unos días sabremos cuál será la dosis de la medicina que presentará el Ejecutivo al Legislativo para enfrentar la crisis de las finanzas públicas, considerando que en 2010 el boquete estimado en los ingresos públicos asciende a 300 mil millones de pesos"; expuso. El Economista <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/08/31/inminente-mayor-endeudamiento-mexico-merrill>México enfrentará un inevitable endeudamiento: Merrill La emisión de más deuda es quizá la única certeza en la propuesta presupuestal para el 2010 que será entregada al Congreso mexicano la próxima semana, consideró Bank of América Securities-Merrill Lynch (BAS-ML). En su reporte semanal sobre las economías latinoamericanas, la institución financiera comentó que México enfrenta fuertes presiones en las finanzas públicas y una reforma fiscal detallada incierta. Expuso que la propuesta presupuestal para el 2010 será entregada pronto al Congreso, idealmente buscará fortalecer los ingresos no petroleros y/o menor gasto corriente, en lugar de sólo confiar en una mayor deuda.

<http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/08/31/recuperan-capitalizacion-bursatil-15-mayores-bancos-mundo>Recuperan capitalización bursátil los 15 mayores bancos del mundo Los 15 mayores bancos del mundo han recuperado en 11 meses la capitalización bursátil que tenían antes de la quiebra de Lehman Brothers, destacó hoy el diario El País. Las ayudas públicas han sido el principal motor de esa alza, y HSBC, el banco de mayor tamaño, ha duplicado su valor en apenas seis meses, mientras Santander recuperó los niveles previos a la crisis y casi ha multiplicado por tres su capitalización desde los mínimos de marzo. "Las 15 mayores entidades valen ahora U\$1,568 billones, mientras que en agosto del año pasado su valor era sólo un poco mayor, U\$1,588 billones", precisó.

<http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/08/31/peso-se-deprecia-aversion-riesgo> Peso se deprecia por aversión al riesgo El peso se depreciaba el lunes 0.61% tras una fuerte caída de la Bolsa china, que reforzaba los temores de que la recuperación de los mercados se haya adelantado demasiado a la realidad económica. A su valor referencial a 48 horas, la divisa local retrocedía 8.02 centavos a 13.3275/13.3297 pesos por dólar. "El entorno externo, más el interno por el hoyo fiscal que traemos (...) están haciendo una mezcla medio peligrosa para el peso", comentó un operador de cambios en Guadalajara. El índice compuesto de Shanghai se desplomó el lunes 6.74%, a un mínimo de cierre de tres meses, registrando su segunda pérdida mensual más grande en 15 años. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/08/31/g20-debe-planear-estrategias-sobre-estimulos-fmi> G-20 debe planear estrategias sobre estímulos fiscales: FMIEI Grupo de las 20 naciones desarrolladas y de economías emergentes (G-20) debería comprometerse nuevamente, en su encuentro del próximo mes, a ofrecer estímulos a fin de asegurar una reactivación económica global en el 2010, dijo el lunes un funcionario del FMI. El funcionario, el primer subdirector gerente del Fondo Monetario Internacional John Lipsky, sostuvo que al mismo tiempo el G-20 debería empezar a planear estrategias para salir del estímulo. Lipsky dijo que la proyección del FMI, de que la economía mundial se expandirá 2.5% en el 2010 tras contraerse 1.4% este año, suponía que las economías del G-20 continuarán implementando las medidas de estímulo que prometieron. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/08/30/recorte-contradera-subsidios-sector-electrico> Recorte contraerá subsidios en sector eléctrico Con los ajustes en el Presupuesto del sector energético para el 2010, se proyecta una contracción en los subsidios al sector eléctrico, dijo a El Economista David Maldonado, ex presidente de la Comisión de Energía de la Cámara de Diputados. "Se espera una reducción en los subsidios en materia de Luz y Fuera del Centro (LFC), creo que por ahí viene la propuesta del ejecutivo federal", al igual que en Comisión Federal de Electricidad (CFE). De acuerdo con el Presupuesto de Egresos 2009, la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) detalla que se destinarán 147,803 millones de pesos para compensar tarifas eléctricas deficitarias a lo largo del ejercicio. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/08/30/mexico-recupera-terreno-comercio-global-shcp> México recupera terreno en comercio global: SHCPEI comercio de México con el mundo se ha recuperado en los meses recientes, luego de contraerse 2.2% en promedio de enero a mayo de 2009 y de crecer 8.6% en 2008, destacó la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). Refirió que de acuerdo con el "Informe anual sobre el comercio mundial 2009", de la Organización Mundial de Comercio (OMC), México redujo su comercio total con el mundo, el cual creció 8.6% en 2008 después de hacerlo 9.7% en 2007. Así, el año pasado la actividad comercial de México representó 2.0% del comercio global, ocupando el décimo sexto lugar como exportador y el décimo cuarto como importador a nivel mundial. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/08/30/cepal-respalda-medidas-anticrisis-calderon> Cepal respalda medidas anticrisis de Calderón Santiago.- Las medidas adoptadas por el gobierno mexicano para reducir el impacto de la crisis internacional son 'positivas', consideró la secretaria ejecutiva de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal), Alicia Bárcena. 'Veo muy positivas las respuestas de México al impacto de la crisis sobre el comercio, a través, por ejemplo, de vías arancelarias, entre otras, y eludiendo medidas proteccionistas', dijo la funcionaria mexicana de Naciones Unidas, en entrevista con Notimex. 'Lo que está haciendo México es privilegiar el largo plazo, porque las medidas proteccionistas en general son medidas de muy corto plazo', apuntó Bárcena. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/08/28/siguen-finanzas-publicas-deficit> Siguen finanzas públicas con déficit Las finanzas públicas siguen presentando un saldo negativo debido a que los ingresos por petróleo y cobro de impuestos son menores al mayor gasto que está ejerciendo el gobierno para enfrentar la crisis. La secretaria de Hacienda informó que al cierre de julio, el balance público arrojó un déficit de 143,900 millones de pesos. Lo anterior como consecuencia de la caída de 8% en los ingresos presupuestarios y el aumento de 6.8% del gasto público. De enero a julio el sector público captó por recaudación de impuestos 672,300 millones de pesos, lo que significó una baja de 13% en comparación a igual periodo del año pasado. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2009/08/30/recuperacion-industrial-hasta-2010-concamin> Recuperación industrial, hasta 2010: Concamin La industria mexicana saldrá pronto de "terapia intensiva", ya que sus signos vitales se han estabilizado y en los meses por venir se presenciara la reanimación paulatina del sector, estimó la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin). Del difícil y complejo panorama que ha enfrentado la industria ya comienzan a brotar signos alentadores, señala el organismo en su publicación Pulso Industrial al hacer un balance sobre el sector. Aclara que transcurrirá el segundo semestre de 2009 y los primeros meses de 2010 antes de que comience a mostrar consistentemente cifras positivas. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2009/08/28/disminuye-86-empleo-sector-manufacturero> Disminuye 8.6% el empleo en el sector manufacturero En junio pasado, el personal ocupado en el sector manufacturero bajó 8.6% a igual mes de 2008 y de acuerdo con cifras desestacionalizadas el personal ocupado fue inferior 0.12% comparado con el nivel de mayo pasado. El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) precisó que en las horas-hombre trabajadas disminuyeron 8.4% durante el sexto mes del 2009 con relación a las del mismo mes de un año antes. La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2009/08/31/index.php?section=economia&article=023n2eco> La deuda global supera \$4.5 billones, más de un tercio del PIB: Hacienda Víctor Cardoso Los crecientes requerimientos financieros del sector público mexicano hicieron llegar la deuda global a más de 4.5 billones de pesos, cifra superior a un tercio del valor del producto interno bruto (PIB) del país, reconoció la Secretaría de Hacienda. Durante la actual administración, la deuda pública alcanzó el monto más alto desde 2003, al ubicarse en 38.5 por ciento como proporción del PIB. Sólo durante el actual gobierno los adeudos crecieron en un billón 150 mil 670 millones de pesos (casi 35 por ciento), desde los 3.3 billones que totalizaban en 2006. <http://www.jornada.unam.mx/2009/08/31/index.php?section=economia&article=025n1eco> Unos 4 millones de mexicanos trabajan ya bajo el esquema de outsourcing Juan Carlos Miranda En México 4 millones de personas trabajan bajo el esquema de contratación externa, mejor conocido como outsourcing, de acuerdo con cifras de la firma de consultoría y auditoría KPMG. Pablo Noreña, socio de la práctica de seguridad social y remuneraciones de la empresa, dijo en entrevista que, de acuerdo con un estudio del Inegi, en 2004 había 2.5 millones de mexicanos

trabajando bajo la modalidad de subcontratación, mientras, según estimaciones de la firma, para 2009 el número casi se duplicó. <http://www.jornada.unam.mx/2009/08/31/index.php?section=estados&article=028n1estAlertan> académicos sobre plan de ciudades rurales en Chiapas. Ángeles Mariscal Ostuacán, Chis., 31 de agosto. El gobernador Juan Sabines Guerrero planteó el proyecto de ciudades rurales (la primera en Nuevo Juan de Grijalva y otras dos a mediano plazo en los municipios de Ixhuitán y Ángel Albino Corzo) como parte de una estrategia estatal y federal para combatir la dispersión geográfica y la marginación en más 19 mil localidades de Chiapas y promover el desarrollo regional. Sin embargo, investigadores advierten que la finalidad es "ordenar"; el uso de los recursos del campo, concentrar a la población en aldeas pequeñas, enajenar sus tierras y ponerlas a disposición de grandes empresas.